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Ringrazio il Presidente Angelo Camilli e tutti gli imprenditori presenti per 
l’organizzazione di questo evento che riunisce il mondo industriale e 
imprenditoriale di Roma, Frosinone, Latina, Rieti e Viterbo.  

Unindustria è il cuore pulsante dell’economia della regione Lazio e 
rappresenta una realtà composita, che trae forza da questa diversità. 
L’associazionismo è inoltre essenziale per sostenere le attività delle piccole 
e medie imprese italiane, che sono il fulcro del nostro tessuto economico 
e, non a caso, costituiscono oltre l’80% del totale delle aziende associate. 

Il sostegno all’internazionalizzazione delle imprese italiane è una priorità 
della politica del Governo ed un obiettivo strategico per un Paese, come 
l’Italia, naturalmente vocato all’export. 

Sin dall’inizio del mio mandato ho attivato, in stretto raccordo con tutta la 
squadra di Governo, una strategia di “diplomazia per la crescita”, per 
promuovere le eccellenze produttive italiane nel mondo, con un approccio 
integrato a 360 gradi, che coinvolga tutte le componenti del Sistema Italia, 
pubbliche e private, in un dialogo costante con le associazioni di categoria 
e le imprese.  

Abbiamo già organizzato numerosi business fora per favorire dialogo e 
creare ponti per le nostre comunità imprenditoriali verso i mercati esteri 
nei Balcani, nel Mediterraneo allargato, nel continente africano fino 
all’Indo-pacifico e molti altri sono in programmazione nei prossimi mesi.  

 



Il sostegno alle esportazioni italiane è una leva fondamentale di crescita 
per l’intera economia. I numeri lo dimostrano: nel 2022 il valore 
dell’export ha raggiunto i 625 miliardi, pari a circa il 37% del PIL. Un 
andamento positivo confermato anche nel primo quadrimestre di 
quest’anno, che ha visto un ulteriore aumento di quasi il 6%.  

Questi dati raccontano la straordinaria forza del sistema imprenditoriale 
italiano, del suo grande dinamismo e della sua capacità di coniugare abilità 
artigianale e creatività innovativa.  

Le sfide globali che le nostre aziende dovranno affrontare sono numerose 
e impegnative. Per questo il Ministero degli Esteri mette a disposizione del 
settore privato un ampio ventaglio di misure a sostegno 
dell’internazionalizzazione, come il Fondo 394/81, che consente di 
erogare finanziamenti a tassi particolarmente agevolati e che a breve si 
arricchirà di nuovi strumenti. Intendiamo organizzare una capillare 
campagna informativa sul territorio per promuovere la conoscenza e le 
modalità di accesso a queste opportunità tra le aziende interessate ad 
usufruirne. 

Agli strumenti di finanza agevolata si aggiungono le iniziative promosse da 
ICE Agenzia, quali accompagnamento delle imprese sui mercati esteri, 
partecipazione a fiere e saloni internazionali, formazione digitale 
all’export. 

La strategia di promozione integrata si avvale anche della rete diplomatico-
consolare all’estero, che ogni giorno è al servizio dei nostri imprenditori, 
per fornire assistenza nei loro progetti di posizionamento e crescita sui 
mercati internazionali. 

Contate su di me e sull’impegno del Ministero degli Esteri e del Governo 

nel portare avanti un lavoro di squadra sempre più efficace per la 

promozione delle imprese italiane e del sistema economico del Paese. 
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